

Correos.—ENTRADAS

De Palma los mártres por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA PROXIMA INFORMACION PARLAMENTARIA.

A pesar de la especie de gritería que hemos notado estos dias en la prensa, no hemos escrito una línea, porque el país, los productores y el Gobierno hacen caso omiso de gritos poco menos que inconscientes y de declamaciones huecas. Tan sólo algunos comerciantes de Madrid, muy pocos, tienen interés en contra de la produccion nacional, y los mas lo único que piden una proteccion prudente que no grave demasiado al consumidor.

La verdad es que el criterio libre-cambista no está ya de moda en ninguna parte. Preside en este punto un empirismo basado en los hechos y circunstancias sociales, segun las cuales la proteccion aumenta ó disminuye. Los ideales absolutos han caido, y todos los hombres de Gobierno estudian ante todo los hechos. Se han convencido además de que los elementos productores son el nervio de un país, el núcleo de sus fuerzas vivas, y así vemos que con haber hoy en Francia mucho libre-cambista en las esferas del Poder, sin embargo, el elemento oficial se ha puesto del lado del proteccionismo por el apoyo poderoso que este puede prestarle, y que en vano esperaria de los otros, que suelen ser escritores idealistas ó comerciantes de escaso arraigo.

No otra conducta observa el príncipe de Bismark, quien harto sabe dónde están las clases directoras de verdadero empuje y prestigio. Ciertamente que en Inglaterra dominan aun las doctrinas de Manchester, mas tampoco se hacen grandes ilusiones, pues en realidad han salido perdiendo; pero en cambio han recibido los ingleses compensaciones muy superiores que atenúan estas pérdidas por el desnivel de los cambios, compensaciones que en otras ocasiones hemos detallado.

Sin embargo, si la plétora de capitales y produccion hace que Inglaterra necesite mercados á todo trance, sus colonias ya no se quieren dejar absorber por la metrópoli, y son cada vez mas proteccionistas. A fines del mes pasado, por ejemplo, ha sido derrotado el Ministerio del Canadá, de esta vastísima colonia inglesa, á pesar de la popularidad del partido liberal que ocupaba el Poder desde el 73, á consecuencia de haber desbaratado el gigantesco proyecto del ferro-carril trascontinental canadiense, que el Canadá venia obligado á construir en virtud de lo estipulado en el acta de Union de la Colombia inglesa.

¿Cuál ha sido la causa de la derrota del ministerio liberal? Que mientras la industria colonial perece por falta de proteccion, se aferraba á los derechos puramente fiscales que aun aspiraba á rebajar; ante cuya política y en vista de las eventualidades futuras, las provincias del Canadá se han replegado bajo la bandera de la proteccion, pidiendo se impongan mas crecidos derechos, y en especial á los productos manufacturados de Europa. Es cierto que la Constitucion de las Colonias autoriza al gobernador para interponer su veto ó remitir á Londres la resolucion de determinados bills, pero la proximidad de los Estados-Unidos, cuya anterior reciprocidad y legislacion protectora echan los canadienses muy de menos, será motivo sobrado para que el gobierno imperial evite una colision peligrosa con el colonial.

Así se piensa en todas partes, y el Gobierno de S. M. atenderá á buen seguro los justísimos clamores de la produccion decadente, en especial la lane-

ra, y de la industria de la marina mercante arruinada, con preferencia á atropellados gritos de escritores mas ó menos oscuros, economistas de Academia, ó de una parte del público, meramente consumidor, de este ánimo tan irresponsable como poco agradecido.

Decimos una parte, porque la totalidad es muy respetable y se hace cargo de la solidaridad estrecha que hay entre su suerte y la de los productores. Estas son reglas prácticas de gobierno, dichas en crudo, y lo demás es metafísica pura ó música celestial, y si un gobierno no quiere desvirtuar su verdadero prestigio, muy diferente de la populacheria, sino, por el contrario, afirmar las instituciones y promover la riqueza pública, no echará indudablemente en saco roto observaciones cuyo menosprecio ha traído sobre la cabeza de sus antecesores el severo escarmiento de un absentismo aislador, de poco agradables consecuencias.

Desde luego ha obrado cuerdamente el Gobierno al abrir una amplia informacion. Somos partidarios de las informaciones, y deseáramos que tuvieran aun mayor publicidad. Por su medio, el Gobierno toma el pulso á la opinion, la cual á su vez se ilustra y perfecciona. Así la de la Deuda del año pasado no ha sido ciertamente estéril, y al tomar su resultado como pauta, el ministro de Hacienda ha logrado mejorar el crédito.

La informacion que ahora va á abrirse no será menos luminosa, y para que lo sea en grado máximo, pedimos se dé á las discusiones una gran publicidad, como acaba de hacerse con una informacion parlamentaria análoga en Francia, donde se han oido las eminencias económicas al lado de ilustrados y muy prácticos fabricantes é industriales.

En estas informaciones, mejor que en las oficiales abiertas por el Gobierno, que, si no de carácter reservado, resultan serlo de hecho, se pondrá de relieve la situacion del país, y señaladamente de las industrias expresadas. Estas debieran enviar su delegado correspondiente á Madrid, y no limitarse á meras representaciones por escrito. La cuestion es de gran trascendencia, pues va en ello el porvenir de Béjar, Alcoy, de populosas ciudades del Principado, así como de todos los puertos marítimos. Es sensible que no haya debate, porque los monólogos son demasiado monótonos y secos, despachándose cada cual á su gusto, mientras la controversia y un juicio contradictorio esclarecen las cuestiones, disipando las falsedades y destruyendo los datos inexactos, que, por desgracia, suelen serlo los emanados de la Administracion, cuya estadística parece hecha á placer y á gusto del que paga.

Nuestras ideas en este particular son bien conocidas. Proteccion á la industria nacional ante todo á medida de su desarrollo y de las dificultades en que tropiece, pero nada de provincialismo, intereses particulares mezquinos y explotacion indigna.

Nuestra bandera es la que con tanto teson enarbó el Sr. Bosch y Labrús en las Cortes. Podremos disentir en algunas cuestiones de detalle; unos irán mas allá, otros quedarán mas acá, pero en lo esencial hay conformidad absoluta. Si el Gobierno se inspira en el criterio protector que aconsejan las circunstancias y las necesidades de la industria, puede llegarse á una inteligencia sincera con ó sin transacciones convenientes. («Popular.»)

Seccion de noticias.

De «La Iberia»:

Aunque nuestros abonados tienen noticia de la carta publicada por el antiguo virey de la India por haber dado noticias de ella el telégrafo, publicamos íntegro aquel documento, que dice así:

«Sr. Director del «Times.»

La noticia venida de Peihawuar que nos anuncia que el emir de Cabul se ha negado á recibir á la embajada que estaba ya en camino de su capital, obligando al mayor Casagnani á retroceder desde Alimusjid, es indudablemente un desaire para el gobierno de la India, y esto tanto más cuanto la embajada estaba ya en camino.

Me pareció que fué grave falta el organizarla antes de saber si Shave-Alí estaba dispuesto á recibir nuestras proposiciones ó á rechazarlas, y más grave todavía el ponerla en camino sin obtener el consentimiento del emir. Si no se hubiera hecho, no sería tan fuerte la afrenta; pero de todos modos, eso no debe obligarnos á imponerle la embajada, y vamos á declararle la guerra. Me parece contrario á una sana política el vengar nuestro amor propio por las armas, porque al obrar así arrojaríamos á los afganes en manos de los rusos.

No debe sorprendernos la conducta del emir. Desde 1857 el emir Dost Mahomete se ha negado á que tuviéramos una legacion en Cabul, anunciándonos que no sólo produciria conflictos, y Shave Alí ha dicho lo mismo desde 1869.

La antigua política consistia en soportar á los afganes todo lo que razonablemente podia sufrirse, y tratar de crear relaciones amistosas á fuerza de benevolencia, trayéndolos por grados á comprender que no chocan nuestros intereses con los suyos.

Sin embargo, ahora hemos querido presentarnos como si comprendiéramos los intereses de los afganes mejor que ellos mismos, y, en una palabra, queremos imponerles nuestra política, pretendiendo además que no pueden ofenderse por ella.

¿Qué ganaremos con una guerra contra el emir? ¿Podemos destronarle sin volver contra nosotros la masa de sus compatriotas? ¿Podemos seguir la política de 1838 y 1839 sin exponernos á resultados análogos á los que esa política produjo entonces?

Si conseguimos arrojar á Shave-Alí, ¿á quién podremos poner en su lugar? ¿Y cómo podremos sostener á quien pongamos si no ocupamos el país? Y si lo ocupamos, ¿cuándo terminará la ocupacion?

Podremos rechazar de los desfiladeros y valles del Afghanistan á todos los hombres que les defienden; de eso estoy seguro, porque creo que ninguna fuerza de afganes podrá resistir á nuestras tropas, si van regularmente dirigidas.

Nótese, sin embargo, que el país se compone de una seccion de colinas ásperas y poco accesibles, que no podremos conservar despues de haberlas forzado, y que ofrecen muchas ventajas á un enemigo valeroso que se mantenga á la defensiva. Costará mucho invadir un país así, siendo además necesario sacar de otra parte los medios para la invasion.

El territorio ocupado por el emir, no dará ni dinero ni trasportes ni aun provisiones en cantidad suficiente para alimentar al ejército invasor, de modo que es imposible prever el fin de una guerra de esta índole, que, entre tanto, arruinará por com-

pleto la Hacienda de la India.

Estas son las consideraciones políticas y militares que me estimulan á levantar la voz contra la política que se está siguiendo respecto de Shave-Alí.

Por otra parte, ¿no hay tambien consideraciones morales, igualmente fuertes, respecto de una guerra de este género? ¿Acaso los afghanes no tienen el derecho de resistencia cuando queremos imponerles una embajada y cuando recuerdan los efectos que tales embajadas, y sobre todo la de Burus en 1866, produjo para ellos?

He oido sostener que ninguna nacion tiene el derecho de aislarse negándose á entrar en relaciones con sus vecinos.

La objecion es acaso razonable entre las naciones civilizadas, pero no se aplica á gobiernos civilizados por una parte y á gobiernos bárbaros por otra.

Sin duda Shave-Alí agrava su ofensa por el modo con que rechaza nuestras proposiciones, y muy especialmente por la amenaza de mandar fusilar á nuestro embajador si no se volvia en seguida; pero no debemos mostrarnos demasiado severos con el emir.

Yo estoy convencido de que si le prometiéramos abandonar la idea de imponerle una embajada, daría todas las satisfacciones que razonablemente pueden exigirsele.

Sostengo que nosotros hemos tenido las primeras culpas en la política seguida hácia el emir, y esto en muchos casos que podría citar, y por lo tanto no debíamos mostrarnos muy exigentes en materia de satisfacciones.

Insisto sobre el punto de que no será una deshonra para nosotros el arreglarnos con él, en tanto que, al imponerle nuestra política, podríamos exponernos á grandes dificultades, y tal vez á desastres.

Los últimos despachos recibidos de la India anuncian la concentracion de tres cuerpos de ejército considerables, el uno en Quetta, el otro en Tall, sobre el rio Kouro, y el tercero, de reserva, en Moobtan, y á esto se llama medidas de precaucion.

Pues bien: yo las llamo medidas ofensivas; y el mismo impulso que ya nos ha traído las complicaciones y perturbaciones actuales, nos empujará ciertamente á otros movimientos más decisivos aun, si el pueblo inglés no los contiene prontamente — J. L. M. Laurence.»

Correo de hoy.

Madrid 14 de octubre.

Lo que está pasando con motivo del Tribunal de imprenta, es lo que hoy llama la atencion.

Sabido es que los periódicos últimamente denunciados han sido absueltos, y esto no ha podido menos de tener resonancia en algun punto, creyéndose, sin duda, que pudiera haber algun vicio, si no de fondo, de forma al menos.

Ignoro si puede obedecer á esta observacion, pero es el caso que el Tribunal de imprenta ha sufrido una importante modificacion. El señor Montero de Espinosa (pariente, á lo que creo, del señor Ayala) ha sido declarado cesante, nombrándose otro magistrado en su lugar, como se ha nombrado tambien un suplente en reemplazo del señor Garijo, separado así mismo.

Escuso decir á Vd. si la cosa dá que hablar y si se hacen largos y cruentos comentarios,azonados con lo que se cuenta de conversaciones privadas, de que por serlo no me he de ocupar, entre el señor Ayala y el señor Montero, antes de ser este declarado cesante.

Reformado así el Tribunal, entenderá ahora, lo primero de todo, en las denuncias de «El Imparcial», de «Los Debates» y de «El Clamor de la Pá-

tria.» aun cuando se dice y asegura que, celebrada la vista por lo tocante al primer periódico citado, el Tribunal se inhibirá, ya que no se considera el artículo de «El Imparcial» como delito de imprenta, sino como delito ó falta la injuria ó calumnia, segun lo dispuesto en el Código penal.

Sabido es que el artículo del «Imparcial» ha sido denunciado á instancia del señor Calderon Collantes, segun lo que de público se susurra, y sabido es tambien, segun estos mismos rumores, que la circular objeto de la denuncia no ha aguardado al señor presidente del Consejo de ministros, cuyos antecedentes y cuya doctrina responden de que no va por este camino. Dirán cuanto quieran los periódicos ministeriales, asegurarán y protestarán que la circular famosa se vió en el consejo de ministros y fué aprobada, pero el rumor público, con una insistencia que no acostumbra, se empeña en decir que ha sido cosa única y exclusiva del ministro de Gracia y Justicia, que sus compañeros no tuvieron noticia de la circular hasta su publicacion en la «Gaceta,» y que al leerla hubo de torcer el gesto el señor Cánovas del Castillo hallando ocasion para demostrárselo así á su cólega de Gracia y Justicia.

Naturalmente con esto han crecido los rumores de crisis, que ya se habian disipado. Bueno fuera que viniese ahora á ser la publicacion de esta circular la brecha por la cual penetrase el señor Bugallal en el ministerio, que ya parecia estarle vedado para «in eternum.»

Si despues de la visita del «Imparcial,» sucediera lo que se murmura de inhibirse el tribunal, no es de creer que el señor Calderon Collantes resistiera impasible este golpe. Quizá, y adviértase que no digo más que quizá, el ministro se creeria obligado á presentar la dimision, y hé ahí como entonces quedaba resuelta para el señor Bugallal la cuestion que parecia insoluble.

Por causa del «Imparcial,» ó como si dijéramos en sus brazos iria entonces el señor Bugallal al ministerio.

Hay empeño decidido en hacer ver que los constitucionales están divididos y no se entienden. A esto tienden hoy todos los esfuerzos del gabinete y en esta taréa le ayudan algunos periódicos liberales, que pecan ó de inocentes ó de maliciosos, aprovechándose de sueltos de los mismos periódicos constitucionales que explican á su manera ó copian de un modo incompleto. Pues bien; los que esto hacen y de estos medios se valen, saben perfectamente que no hay division alguna en el partido constitucional y se lo demuestran las votaciones en la Cámara y el acuerdo unánime con que obedecerá las indicaciones de sus gefes.

Mañana llega el señor Sagasta, y ya la política comenzará á tomar mas calor.

Tambien es mañana el dia que comienza sus taréas la comision de informacion industrial y marítima.—C.

Madrid 14 de octubre.

Vá y viene desde ayer la política de la calle del Peñon al ministerio del ramo, con motivo de haberse descubierto en la casa núm. 7 de aquella calle, donde todavía ejercen su dominio «manolas y chisperos,» una imprenta clandestina destinada al tiraje de hojas y folletos contra el gobierno constituido. Cerrado el establecimiento y presos los seis obreros que allí habia, tiene el orden público un elemento ménos de perturbacion y seis individuos mas la cárcel de villa.

Los amigos de la situacion suponen que la impresion de tales hojas obedecia á un plan de hondas ramificaciones. Lo mismo creyeron al descubrirse hace poco tiempo en la casa núm. 8 de la calle del

Cármén, aquel famoso depósito de armas y uniformes, cuya procedencia dimos oportunamente á conocer á los lectores de «La Crónica.»

La cuestion del gas en Barcelona está llamada sin duda á ser el enemigo más encarnizado del Gobierno. Como si no bastase á levantar ampolla en la epidermis del señor Cánovas lo del consabido telegrama al gobernador civil de esa, el discurso del presidente accidental de la última junta del Ayuntamiento de Barcelona, con la Comision de los consumidores, reproducido hoy en el periódico de esta córte, demuestra que el Gobierno, á pesar de decir los órganos ministeriales que nada tenia que ver en este asunto, tiene en él muy directa participacion.

¡Qué mucho que el nombre de dicho señor presidente haya sonado esta mañana en un centro oficial con cierto descontento por haber dicho que la Comision sometió las bases á la aprobacion del Gobierno y que éste no solo las aprobó, sino que aplaudió el celo del municipio!

A pesar de haber anunciado los diarios ministeriales ayer que hoy habria Consejo de ministros, este no ha tenido lugar.

Se asegura que á mediados de la semana próxima regresará el Rey á esta corte. Nosotros tenemos motivos para creer que acelerará su regreso á causa de los frios que desatan en el Norte.

Mañana, en el tren-correo de dicha línea, llegará á esta capital el señor Sagasta, á quien acudirán á saludar á la estacion muchos de sus amigos particulares y políticos.

Hoy se vé bastante concurrido el salon de conferencias del Congreso, cuyas obras de reparacion y mejoramiento están muy adelantadas. Continúan diciendo á coro varios diputados de la mayoría, afectos al señor Romero Robledo, que es inminente un cambio de política en sentido constitucional en un plazo breve. Nosotros, al hacernos eco de semejante noticia, no intentamos robustecerla de veracidad, y por consiguiente, nos circunscribimos á darla monda y lironda tal como suena, dejando al tiempo y á la crisis que se acerca que la desmientan ó ratifiquen.

Los centralistas se felicitan de los augurios de los romeristas y, dando como positivo el cambio de política á que antes aludimos, citan al general Zavala para la cartera de la Guerra. Tambien nos hacemos eco de la noticia sin darle mayor ó menor importancia que la que á estas horas tener pueda.

En breve volverá á poner el gobierno sobre el tapete la cuestion relativa á la boda del Rey. Dícese con cierta fijeza, que el monarca tiene escogida para contraer segundas nupcias una princesa con quien le ligan estrechos vínculos de parentescos y goza de una instruccion poco comun y de talento elevado.

La noticia, aunque prematura, como grata, toma el carácter de fidedigna en los círculos donde se comenta.

La subcomision de auxilios para ferro-carriles y obras públicas, se ha reunido esta tarde en la Secretaría del Congreso para formular dictámen sobre los auxilios que podrá dar el Estado con el fin de fomentar el desarrollo de las líneas férreas y demás obras de Fomento, prevaleciendo la mayor unidad de miras y quedando muy satisfecho el señor Estruch de sus dignos compañeros de subcomision, los señores Alonso Martinez y Tejada Valladosera.—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 15.

El gobierno ha destituido al representante de España en Tánger, cuya conducta desapueba respec-

to á los asesinatos cometidos en Tetuan, y en breve marchará el que le sustituye.

El sultan de Marruecos ha mandado que se suprima inmediatamente el cordón sanitario del lazareto de Tánger. Los periódicos de Madrid protestan contra esta decision y piden que se tomen medidas rigurosas contra las procedencias de Tánger.

El «Imparcial» publica una carta de aquella ciudad en la que se dice que el representante de Inglaterra impetró del Sultan la supresion del cordón sanitario del lazareto de Tánger.

El ex-presidente de los Estados-Unidos, general Grant, ha llegado á Vitoria y ha acompañado á Su Magestad el rey á las maniobras militares que ejecuta en aquel punto el ejército del Norte.

El resultado general de las elecciones de diputados en Portugal ha sido el siguiente: 99 adictos al gobierno, 28 de oposicion, 16 de varias fracciones y 12 progresistas. Falta saber el resultado de las elecciones de los 22 distritos de Ultramar. Ha reinado en todas partes la mas completa tranquilidad.

En breve se espera en Madrid al representante de España en Tánger.

El sábado regresará á Madrid el general Serrano. Se insiste en decir que el gobierno de Marruecos presenta dificultades para aceptar las reclamaciones hechas por España.

Presidida por el señor Orovio se ha celebrado la sesion inaugural de la comision especial arancelaria. El señor Orovio ha pronunciado un discurso manifestando la esperanza de que el celo y el patriotismo congregados darán pronto y favorables informes.

Despues se ha constituido la comision bajo la presidencia del señor Auriolas, procediéndose al nombramiento de dos subcomisiones, una que entienda en todo lo que se relaciona con el derecho diferencial de bandera, y otra en todo lo concerniente á la industria lanera.

Componen la primera el director de comercio del ministerio de Estado en union del señor Nicolau, y la segunda el director general de Aduanas en union del señor Serret.

En seguida se dió por terminado el acto.

Los diputados y senadores de las provincias Vascongadas han tenido una larga conferencia con el señor Cánovas sobre la cuestion de tabacos.

Se ha mandado que cualquiera agresion contra la guardia civil de obra ó de palabra sea juzgada por el consejo de guerra.

Se espera para el sábado en Zaragoza á S. M. el Rey.

Mañana se reunirá en el Congreso la comision que ha de emitir dictámen sobre el proyecto de ley electoral.

Las noticias de Canarias sobre la eleccion de diputados provinciales manifiestan que la eleccion de las mesas era favorable al gobierno.

París 15.

Se ha constituido en la Sérvia un nuevo gabinete bajo la presidencia de Ristich.

Los pueblos de la Besarabia acogen favorablemente á los rusos.

Italia está dispuesta á reconocer la independencia de Rumania.

Atenas.—Comodoros, al esponer los actos del gobierno, ha manifestado la esperanza de llegar á un acuerdo amistoso con Turquía, y ha dicho que si Turquía se niega, Grecia suscitará acontecimientos que obliguen á Europa á intervenir. El ministro ha

terminado pidiendo un crédito de 35 millones para elevar el ejército á 40.000 hombres.

Se asegura que está definitivamente arreglada la cuestion cretense.

Se ha desmentido la noticia relativa á una demostracion naval de Francia en el Mediterráneo. Las dos divisiones de la escuadra, procedentes de Bona, regresarán á Tolon y á Cherburgo.

Han terminado completamente las negociaciones relativas á Egipto; M. Bliguières se encarga definitivamente del ministerio de Obras públicas.

París 14.

Las noticias de Constantinopla dan como probable un acuerdo relativamente á Novi-Bazar.

El Reichstag ha desechado el artículo 16 del proyecto de ley sobre el socialismo y ha aprobado los demás hasta el 19 tal como los habia redactado la comision.

Madrid 15.

Confírmase la noticia de haber sido destituido el embajador de España en Marruecos, á quien el gobierno ha mandado que se presente inmediatamente en Madrid.

Ha llegado el señor Sagasta.

Madrid 16.

La «Gaceta» publica una real orden disponiendo que las obligaciones del Tesoro sobre la renta de aduanas de Cuba se admitan en las contrataciones de la Bolsa; y otra dictando reglas sobre la distribucion de las cédulas personales.

París 16.

París.—En el discurso que ha pronunciado aquí el señor Cairoli, ha asegurado este ministro que se respetarán las leyes y las libertades del país, y ha declarado que el gobierno persiste en su propósito de reducir y suprimir con el tiempo el impuesto sobre la molienda de granos, á medida que lo permitan los sobrantes de los ingresos. Tocante á la cuestion eclesiástica, ha manifestado que el gabinete no será debil ni agresivo, pero que respetará escrupulosamente el derecho, y por último ha dicho que el país ha aplaudido el comportamiento de los plenipotenciarios italianos en el Congreso de Berlín, y que son amistosas las relaciones de Italia con las potencias extranjeras.

Madrid.—Un telegrama anuncia que el gobierno español ha mandado aparejar algunos buques en Cartagena y el Ferrol en la eventualidad de lo que pueda acontecer con Marruecos.

Constantinopla.—En virtud de órdenes de la Puerta, los albaneses han entregado la parte de territorio señalado á Montenegro y á la Servia.

Viena.—El Austria en su respuesta á la Puerta censura que haya presentado tan graves acusaciones sin informes previos y afirma que el ejército austriaco ha obrado con conciencia y con honor.

Londres.—El «Daily News» anuncia que el Virey de las Indias insiste en que el Emir se presente en Peshawur.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 16 de octubre de 1878.

Muy Sr. mio: De los telegramas recibidos del exterior desde mi última correspondencia, se desprende claramente que el motivo por el cual el gobierno del Czar ha suspendido la evacuacion de la Rumelia obedece á secretos designos sobre la cuestion del Afghanistan, llamada sin duda alguna, á decidir de la suerte del poderío británico en Asia.

Arrastrado el gabinete de Londres, por la fuerza

de las circunstancias, á declarar la guerra al soberano Cabul, se verá precisado ahora á enviar nuevas fuerzas navales á Turquía si persevera Rusia en la táctica que ha iniciado. Cual será el resultado de todo esto no es difícil predecirlo, teniendo en cuenta el antagonismo tradicional de las dos grandes potencias, cuyos constantes móviles se han dirigido siempre, y hoy mas que nunca, á monopolizar el comercio del continente asiático.

El licenciamiento de una parte del ejército de Bosnia y Herzegovina que acaba de decretar el Austria, revela que estas provincias han quedado ya pacificadas. Así lo hacen comprender dos telegramas recibidos hoy de Pesth, indicándose en ellos que el Emperador Francisco José continúa en dicha ciudad y que la crisis húngara no se ha resuelto todavía.

Conforme estaba anunciado, á las cuatro de la tarde de anteayer hizo su entrada en esta capital el nuevo Obispo de la Diocesis Exmo. é Ilmo. Sr. D. José M.ª de Urquinaona. Acompañaban á Su I. el Sr. Arcipreste y algunos Sres. Canónigos, siendo recibido en el anden de la estacion de Zaragoza por comisiones de la Diputacion, del Ayuntamiento, del cabildo catedral y de otras Corporaciones, además de varios funcionarios y particulares.

A las cuatro y media entraba Su Ilmo. en la Catedral Basílica, dirigiéndose al presbiterio desde donde dió la bendicion episcopal al numeroso concurso allí congregado. Poco despues se retiró á su Palacio, en compañía de las comisiones que habian salido á recibirle.

Continúa sin resolverse la cuestion del gas. La actitud que en este asunto ha tomado nuestro Ayuntamiento es cada dia objeto de mayores censuras por parte de estos vecinos, cuyo teson y entereza es de esperar alcancen el resultado apetecido.

Va á ser causa de muchas reclamaciones la orden dada por el ingeniero jefe de servicio de comprobacion de pesas y medidas métrico-decimales de esta provincia, en virtud de la cual quedarán retiradas las medidas denominadas *cuarteras de 70 litros*. Segun parece hay algunos comerciantes que tratan de pedir la revocacion de dicha orden, lo que es seguro no conseguirán, dadas las disposiciones que rigen sobre el particular.

Sigue este mercado acusando mucha calma en las transacciones, y lo mismo esta Bolsa en lo referente á valores de la Deuda, cotizándose hoy el 3 por 100 interior á 15'10, el exterior á 15'60 y el 2 p 3 amortizable á 32'50.

Quedan á la carga para la Habana los vapores «Coruña», «Santiago» y «Castilla», que saldrán de esta el 23 y 26 del actual y el 3 de Noviembre próximo, respectivamente, haciendo el primero la escala de Cádiz y los últimos la de Puerto-Rico.

Suyo afmo.—F. C. B.

Gacetilla.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Puerto-Mahon» fondeado en este puerto á la una de la tarde de hoy, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Juan Desberens.—Cárlas Palliser.—Nicolás Urric.—Ramon Ferrer y tres mas.—Luis Vert.—Francisco Soto.—Jaime Anglada.—Vicente García.—Buenavent.ª Estepá.—Salvador Servera.—Amado Pons.—Francisco Calafat.—Juan Pascual.—Francisca Pascual.—Miguel Gimenez y ocho mas.—Pablo Salvador y dos mas.—Juan Pons.—Dos guardias civiles.—Juan Anglada.—Miguel Ramon.—Vicente Algueró.—Juan Rubí.—Total 36.

* * *

La compañía lirico-italiana que con ansia se aguardaba en el vapor-correo llegado esta tarde, sabemos no lo efectuará hasta el jueves próximo por haber emprendido su marcha para esta el martes de esta semana según participan en telegrama al señor Ricci.

El municipio de Ciudadela ha impuesto arbitrio sobre los canales que vierten las aguas á la vía pública.

Llamamos la atención del público sobre el anuncio inserto en el lugar correspondiente de la Comandancia de Marina de esta provincia.

Parece que por algún centro militar de la corte se ha preguntado si en la fortaleza de Isabel segunda existen edificios suficientes para acuartelar cuatrocientos presidarios, sin duda con objeto de ocuparlos en las obras de la citada fortaleza.

La «Gaceta de Sanidad Militar» que se publica en Madrid correspondiente al día 10 de Octubre hallamos el siguiente suelto sobre el estado sanitario de la guarnición de Madrid:

«Las noticias alarmantes dadas por los periódicos políticos acerca de la aparición del tífus icterodes en esta corte, han producido honda y aterradora impresión, no sólo en el ánimo de los habitantes de Madrid sino en sus familias residentes en las provincias. Estas noticias comentadas y difundidas con colores más ó menos sombríos, exageradas por espíritus exaltados ó por apasionados intentos, han hecho creer se hallaba ya desarrollada en la Coronada villa la terrible epidemia del vómito negro, llegando á citarse casos en todos los puntos y establecimientos de la población. Felizmente estas noticias se hallan desmentidas por los partes oficiales respecto á la clase civil, y por lo que hace á la militar, podemos asegurar que ni en el Hospital militar ni en ninguna de las diferentes dependencias del ramo de Guerra, se ha observado caso alguno de fiebre amarilla ni de esa tífus fulminante de que han dado cuenta los periódicos políticos de Madrid. Como pruebas de nuestras afirmaciones, citamos los datos oficiales siguientes:

En el mes de Setiembre han fallecido en el Hospital militar de Madrid 17 individuos por las enfermedades siguientes: pneumonia 2; disenteria crónica 1; fiebre tifoidea 6; catarro pulmonal crónico 1; tisis pulmonal 1; fiebre gástrica 1; cólico espasmódico 1; viruela 3; hiperemia pulmonal 1.

En los seis primeros días del presente mes han fallecido de fiebre tifoidea 1; de viruelas 2; total 3.

Cumple á la Gaceta de Sanidad Militar hacer esta pública manifestación, para que conste que es inmejorable la salud de la guarnición de Madrid hasta la hora en que se escriben estas líneas (7 de Octubre.)

Dice «La Razon»:

«El Ministerio de Fomento ha publicado ya la *Compilacion de leyes, decretos, reales órdenes y circulares referentes á la primera enseñanza*. Suponemos que se remitirá á los maestros que han obtenido su título desde el año 1850, y á los cuales se les ha cobrado *sesenta reales* al hacer el depósito para la reválida, con destino á recibir con el título esta *Compilacion* y que desde entonces no se daba porque no se habia publicado.»

Y añade el «Magisterio Balear»:

«Unimos nuestra voz á la de nuestro apreciable colega: pues consideramos de suma importancia el que los maestros conozcan algo siquiera las disposiciones sobre primera enseñanza, mayormente en

nuestros días en que la legislación del ramo es un verdadero caos, donde los mas espertos en la materia suelen dar de bruces con harta frecuencia.»

Seccion Poética.

A LA STA. A. DE LA CALLE N.

¿Ves la humilde tortolilla
Que se posa en la enramada
Y que con su tierno arrullo
Te despierta en la alborada?

¿La ves? ¿la ves revolteando

De rama en rama arrullando

Cual si perdiera su amor?

Así te amo gacela mia

Como la tórtola ama á su cria

Ante las garras de un trovador.

¿No sientes la golondrina

A tu ventana llegar

Y en su claro gorgojeo

Tú bello nombre exalar?

¿Y los acordes no sientes

De una destemplada lira

Que al recuerdo de tu imagen

Rendida y triste suspira?

Es mi corazón latente

Es mi alma enamorada

Que con suave sonrisa

Te saluda en la alborada.

A. R.

Mahon 16 de Octubre de 1878.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el día 15 de Octubre 1878.

Queda

EFECTOS PUBLICOS.		dinero.	papel
Títulos al portador del 3 p. 3 con-			
solidado interior.	15'05	15'07	1/2
Id. id. exterior, emi-			
sion 1867.	15'55	15'65	
Amortizable interior.	32'35	32'65	
Obligaciones del Estado para sub.			
ferro-carriles	29'75	30'00	
Bonos.	85'75	85'85	
Acciones banco Hispano colonial	123'50	124'00	
Obligaciones Banco Hisp-colon.	95'80	96'00	
Billetes de calderilla	99'00	99'15	

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	131'00	131'50
Sociedad Catalana General de Crédito	88'00	88'50
Ferro-carril de Barna. á Francia.	74'25	74'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	96'00	96'25

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Zaragoza á Barcelona 6 p. 3	86'75	87'00
Idem 3 p. 3	45'50	47'50
Ferro-carril de Barcelona á Francia por Figueras.	58'00	58'25
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarragona.	37'90	38'15

CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 días fecha.	48'00	
París 8 » vista.		4'98 1/2
Marsella. 8 » »		4'98

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Eduvigis duquesa de Polonia viuda.

CULTOS.

Corte de María. —Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en S. Francisco.

Parroquia de Ntra. Sta. del Carmen, continua al toque de oracion despues del Smo. Rosario el devoto octavario en honor de Sta. Teresa de Jesús.

Santo de mañana.

San Lucas Evangelista.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Día 18.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 11 minutos de la mañana

—Pónese á las 5 horas, y minutos 20 de la tarde.

LUNA.—Sale á las 7 y 57 minutos de la noche.

Pónese á las 11 y 11 minutos de la mañana.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 17.

De Barcelona en 1 día Vapor-correo Puerto-Mahon cap. D. Juan Thomás con 24 trips. 36 ps. efs. y la corresp. *

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

PAGO DE CENSOS É INTERESES.

Por acuerdo de esta Corporacion, se abrirá desde mañana el pago en la Depositaria de la misma, calle de la Infanta núm. 72, de los censos é intereses del empréstito municipal de 30.000 pesetas correspondientes al año 1873-74.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Mahon 17 Octubre de 1878.—El Alcalde Presidente, El Baron de las Arenas.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que el Exmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Isla en oficio de hoy me dice lo siguiente:

«Debiendo el destacamento de artillería á pié que guarnece esta plaza, ejercitarse en el tiro al blanco de cañon, tendrá lugar esta instrucción desde el día 21 del actual y dias sucesivos que el tiempo lo permita á las once de la mañana en la batería enterrada núm. 10 de la fortaleza de Isabel II, contra blanco flotante situado en direccion de la desembocadura del puerto izándose el pabellon nacional una hora antes en la citada fortaleza, á fin de que sirva de aviso.»

Lo que se inserta para conocimiento del público á fin de evitar cualquier incidente desagradable. Mahon 17 Octubre de 1878.—Juan Cardona y Neto.

Traslado.

El maestro de la escuela pública de música de esta Ciudad y afinador de pianos D. Juan Riudavets hace saber que tiene trasladado su domicilio calle de Deyá núm. 14, y en la misma hay un pianino para alquilar de muy buenas cualidades. 3

Para vender.

Lo está el jardín situado en la carretera de San Clemente, propio de D. Francisca Brisolará Consta de casa, paterre para flores, dos huertos con árboles frutales, nória con montaje de hierro, dos cisternas, estanque, etc. etc.

El Taller de Encuadernacion de Juan Pons que vivia Calle Negros número 29 se ha trasladado

3 Calle Nueva 3. Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.